

# TRABAJO

N.º 283

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras

APARECE SEMANALMENTE

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Plaza 1.ª de Mayo, núm. 9

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Número suelto, 5 cts. Fuera: trimestre 100 ptas.  
En mes 25 id. Extranjero: id. 150 id.  
Número atrasado, 10 céntimos

Elche 10 Enero 1915

## El reparto vecinal

Escandalosas injusticias

Sigue la protesta

Hemos tenido noticia de que el reparto vecinal que ha de regir en el año 1915, se encuentra terminado y dispuesto a comenzar su funcionamiento. Mas como nosotros desconocemos los distintos conceptos por los que se ha de tributar si son justas y equitativas las cuotas en él comprendidas, y poder formular las reclamaciones concretas y exactas, para lo que es preciso el cumplimiento de la ley municipal, es decir, que los individuos de cada sección designados por el sorteo procediendo como síndicos y reunidos con el Ayuntamiento, examinen y comprueben en sesión pública las relaciones comprendidas en dicho reparto, especificando el por qué de los conceptos y cuotas asignadas.

Y una vez hecho esto y habiéndole dado la mayor publicidad a dicho reparto háganse las notificaciones a los individuos comprendidos en él para que usen del derecho que la ley les concede. No habiéndose cumplido este requisito que creemos con la ley indispensable, estimamos se deben anular las notificaciones hechas a los vecinos comprendidos en el reparto y se celebre la sesión que la ley dispone en la que la Junta clasificadora y el Ayuntamiento reunidos, examinen las relaciones detalladas en el reparto y al mismo tiempo puedan los en él comprendidos tener conocimiento de su terminación y la justa equidad que en él se guarde.

Como decíamos en nuestro número anterior se están recogiendo firmas para protestar del arbitrario procedimiento empleado por los idóneos para confeccionar el reparto y de las excesivas e injustificadas cuotas asignadas a la mayoría de los ciudadanos.

Al efecto, todas las noches de 8 a 10 y todos los domingos y días festivos, de 9 a 12 de la mañana, estarán en el Círculo Obrero los compañeros Juan Barceló González o José García Ferrero (repostero) con los pliegos convenientes a disposición de los que deseen firmar. Por los que no sepan hacerlo, lo verificará otra persona a su ruego; y si algún vecino no puede o no quiere ir al Círculo Obrero, se pasará a su domicilio a recogerle la firma. Bastará para ello con avisar a cualquiera de los que se encuentran en el Círculo Obrero.

OBREROS:

LEED Y PROPAGAD

“El Socialista,”

## Pinchazos

¡ADIOS!

Por fin año catorce te encuentras sepultado y aquí nos has dejado un mundo de dolor; millones de hombres muertos; ciudades arrasadas, familias enlutadas y un campo que da horror.

NOCHE DE REYES

—¿Sabes monín que esta noche llegarán los reyes Magos?  
—¡Conque los reyes! ¿Y qué?  
—¿No te alegras?  
—¿Me dan algo?  
—¡Claro! ¡No faltaba más!  
Dejarán muchos regalos pero con la condición que has de dejar el calzado en el balcón. ¿Me comprendes?  
¡Me parece que está claro!  
Pero que: ¿No me contestas?  
¡No comprendo! ¡Estás llorando!  
—Es que tengo sentimiento porque no tengo zapatos.

¡Abajo la guerra!

## El mayor culpable

Se discute más o menos apasionadamente, más o menos autoritadamente, sobre la culpabilidad de la actual tragedia europea. ¿Alemania? ¿Rusia? ¿Inglaterra?...

Aunque en rigor la causa radica en el caduco y odioso régimen capitalista, puede afirmarse que el mayor responsable de la guerra es el Kaiser. Veamos, en efecto, cómo hablan los hechos.

A fines del último siglo surgió la idea del desarme y se convocó la Conferencia de la Paz en 1899. Algunas naciones europeas se declararon partidarias del arbitraje obligatorio y de la limitación de los armamentos. Pareció en un momento que, así como el Congreso de Westfalia, cuyos Tratados fueron declarados nulos y heréticos por el Papa, consagró la libertad religiosa y la independencia política de Europa, el Parlamento de La Haya crearía la paz permanente de las naciones y pondría la civilización moderna al amparo del derecho.

Pero hubo un soberano en Europa—el cual pretendía ser el árbitro de los destinos de la civilización, el Emperador de Alemania—que se opuso decidida, obstinadamente, a toda idea de desarme, a la admisión del principio del arbitraje obligatorio.

¿Quién es, pues, sino Guillermo II el culpable de la horrible sangría que deshonra a Europa?

(De «El Trabajo» de Madrid.)

En el exterior, la guerra europea.

En el interior, la administración conservadora-sana-nista.

Sólo nos falta el sarampión, la terciana o el tifus.

## Mi opinión

El egoísmo y la ambición de los hombres que figuran al frente de la política de Elche, no les permite apreciar como se merece el resultado de la elección llevada a cabo en el Círculo Obrero para el nombramiento de la junta directiva que ha de administrar en el año 1915.

La torpeza de estos elementos es tan grande que no conciben que esos movimientos no son cosas de los directores de determinadas tendencias políticas, si no el espíritu de progreso que por sí mismo viene enlazado con los tiempos.

Los obreros que van al frente de todas las cuestiones sociales, como no son infalibles pueden sufrir alguna equivocación de la cual se valen los caciques y paniaguados de los patronos para propagar infinidad de calumnias contra ellos, con el fin malvado de desmoralizar la labor de estos trabajadores, que son en todos los casos mártires de la causa que honradamente defienden.

No tiene nada de particular que los obreros inspirados con los grandes deseos de emancipación, se lancen a la creación de entidades comerciales e industriales y bien por desconocimiento en la materia o algunos de ellos imperfectos para la administración que se les ha confiado, hagan fracasar el desenvolvimiento de ciertas colectividades muy necesarias dentro de las luchas que ha de tener el capital y el trabajo.

La razón es la que triunfa en todos los casos. Los caciques no les guía nada mas que interrumpir la marcha del progreso y cuando se da un caso de los que quedan dichos aprovechan la ocasión del enfriamiento de los obreros sembrando la insidia para dividirlos por completo.

Siempre encuentran los caciques y patronos ciertos elementos obreros que les sirvan de instrumento para cubrirse, cuando intentan introducirse en las luchas, como la que han sido vencidos en el Círculo Obrero.

Es de lamentar la conducta de estos obreros, que fascinados los sentidos, no pueden creer que su misión en la vida societaria, es la de dejar paso franco a los compañeros que trabajan más cuando ellos, por circunstancias bien definidas perdieron la fuerza moral hace mucho tiempo.

Como esta no es la ocasión de discutir entre los obreros, yo os aconsejo sin tener autoridad para ello, que forméis todos un fuerte grupo, teniendo en cuenta que antelas ideas nada valen los hombres.

Y para terminar hago fuerte mi opinión de que en el Círculo Obrero quedó aplastado el caciquismo político burgués, y las confabulaciones heterogéneas que estos elementos puedan preparar, han de ser vencidas porque van inspiradas de muchísima maldad.

Reciba mi aplauso la sociedad Círculo Obrero y me congratulo si con mis malos escritos algo he podido ayudar al triunfo de la justicia.

El Costurero asociado

No se pierde el libro cuando se extravía. Se pierde si permanece guardado, apretado, encerrando las ideas que atesora.

Abrid vuestros libros al ignorante, entregados al deseo de leer.

Poned en la cubierta de vuestros libros: "No es propiedad", porque si bien es mio, tambien está a disposición de cuantos busquen en la belleza de sus páginas un deleite espiritual.

EL PEQUEÑO ZENÓN

Clínica Médico-Quirúrgica

D. Julio M.ª López

Cañalejas (Corredora), núm.

Consulta de Medicina y Cirugía general.

Horas: De 10 a 12 de la mañana.

Gratis para los pobres los miércoles.

Visita a domicilio.

Se admiten iguales.

## Notas de la Región

### Crevillente

#### Un patrono espléndido y formal

Desde el primer día de año nuevo me he propuesto presentar a la vergüenza pública a todo el patrono que tenga la desfachatez y la poca caballerosidad de aprovecharse de cosas que no le corresponden y de proceder a lo señor feudal, como ocurre con un tal señor Antonio Sala que no se si lo conocerán por sus arbitrariedades, pero si recordamos su inenarrable historia, todos los costureros y especialmente los que tienen la desgracia de trabajarle, dirán por unanimidad que es el hombre de la excepción o del celmo.

Este buen patrono es el que tuvo a principios del mes de Febrero de 1913 la iniciativa de descontar a sus operarias el cuarenta por ciento en el jornal, y, por virtud de tal disposición y egoísmo, le quedaron encima de la mesa como botín de los de Sierra Morena la cantidad de treinta a treinta y cinco duros aproximadamente; pues, si le hubierais visto, hallábase completamente satisfecho porque creía que lo que acababa de realizar quedaría en la impunidad, pero ¡ah, hermosa rebeldía! las trabajadoras pronto lo propagaron por todo el pueblo y la sublevación cundió de tal manera que todas las humildes se unieron cual una sola mujer y no tuvo por menos que devolver el dinero que por voluntaria distracción se le quedó primeramente en la mesa y después en la faltriquera.

A raíz de esta cuestión todas las trabajadoras en número de 400 se constituyeron en sociedad de resistencia, obteniendo a la vez un triunfo colosal. Una vez reanudado el trabajo veíase en este vampiro patrono el puro veneno que de sus labios brotaba gritando y rugiendo cual fiera en el desierto y buscando tenazmente a su víctima para devorarla, pero todo fué en vano, porque hasta abandonó su patria chica con el fin de destruir la sociedad y de poco no quedó él casi por completo inutilizado, debido a su excesiva ambición y poca formalidad. Puede estar satisfecho con la intervención del exalcalde Manuel Villalva, porque de no haber mediado, el Sr. Juez del pueblo de Cox le hubiera embargado todo cuanto allí tenía por no haber cumplimentado un contrato que hizo con un señor dueño de la casa adquirida por este después de invertir el primero en una reforma la cantidad de 1000 pesetas.

Ten vergüenza, Sala, y no vayas al Casino, porque todos te mirarán y dirán: Ya viene el hombre de los treinta y cinco duros aproximadamente. ¡Uí, qué peste echa por todo su frente y en derredor!

Pues bien, ahora hace unos días que está diciéndo que ya no quiere

más contratos con los obreros, porque de esta forma, según él, ya puede fabricar en su casa y podrá realizar todo cuanto se le antoje y el que sea socio lo pondrá precipitadamente en la calle y así de este modo tendrá más facilidades para fabricar y pagará la mano de obra con arreglo a una Plantilla que él unificará.

Señor Sala: ¿Y V. cree que su ferreza intransigencia y mala fé obtendrá resultados prácticos y positivos? ¿Que V. no sabe que sus obreros le conocen demasiado y por lo que les afecta no se dejarán pisotear porque saben muy bien el fin de su villanía? No lo ignoramos, sabemos que si pudiera sería en su fábrica un señor a lo Kaiser; entonces no habría más lógica que la sátira y el látigo. ¡Oh, qué bien recuperaría las veinte mil y pico de pesetas que no hace mucho tuvo de déficit por su mala administración y poca capacidad de hombre industrial!

Tenga en cuenta el Sr. Sala que sus obreros pertenecen a una sociedad en donde pueden defenderse y hasta aniquilarle si preciso fuera. Reflexione y no sea topo, porque los costureros y costureras disponen de una Federación Nacional y de no modificar su carcomida conducta se verá cuando lo crea oportuno de plantear y practicar un movimiento envolvente para aplastarle definitivamente.

Un asociado

**Mientras haya hombres sin independencia económica, la libertad será una ficción.**

### La velada Artístico-literaria de la Agrupación Socialista

Como TRABAJO venía anunciando en sus números anteriores, el martes 5 del actual por la noche y en el Teatro Llorente, se celebró el vigésimo cuarto aniversario de su fundación con una velada artístico-literaria.

Para que el acto revistiera más importancia, fué invitado para que tomara parte en el acto, el compañero Verdes Montenegro que llegó a esta a las seis de la tarde.

A la hora anunciada, el local se encontraba atestado de público. A las nueve en punto, anuncia Manuel Serrano, que preside, que va a dar principio la velada de la forma con que se ha hecho público al pueblo por medio de una hoja.

Después de breves palabras, demostrando a la concurrencia la grandeza que tales actos encierra, anuncia que el compañero Antonio Maciá recitará un monólogo.

Al presentarse en escena, es vivamente aplaudido; recita el monólogo del genial y festivo autor don Felipe Pérez Cape, titulado «Sinalbalde Campanula», durante el cual el público no cesó de reír, prueba de su acertada interpretación.

## TRABAJADORES: NO COMPREIS PAPEL DE FUMAR DE D. JOSÉ LAPORTA LO FABRICAN ESQUIROLS

¡¡¡Trabajadores!!! Fumad papel  
**1.º de Mayo**  
único medio para que los huelguistas de Banderas no fracasen.

## Trabajadores: Al papel de fumar Bambú le han declarado el boicot las Sociedades obreras de Alcoy

No lo compreis

El «Cere Progreso» cantó una obra escrita expresamente para esta velada, letra de Ramón Brotóns y música del compositor señor Morante, titulada «La Paz» y otra dedicada al inmortal genio español D. Joaquín Costa.

Acto seguido el compañero Francisco García dió lectura al fallo del jurado calificador de los trabajos del Certamen que resultó ser el siguiente: Temas primero y segundo, desiertos; tercero hasta el sexto, premiados, que fueron todos por sus autores a continuación, con los lemas y temas siguientes:

Tema 3.º: «Hagamos labor útil», con el lema «La Unión es fuerza», de José Amorós Irlas.

Tema 4.º: «Fascinación», con el lema «Los gusanos», de Antonio Lleret.

Tema 5.º: «Canto al 1.º de Mayo», con el lema «Trabajo y Amor», y

Tema 6.º: «El Labriego», con el lema, «Infausticidad» de José Perál Vicente, como así mismo el anterior.

Usa de la palabra el compañero Vives, el cual dice, va a ser breve en su peroración, pues comprende que la concurrencia, desea oír al camarada Verdes; los socialistas de Elche—dice—come los de otros pueblos, son verdaderamente amantes de la cultura y de todo cuanto arte represente, pero como sus esfuerzos van dirigidos además a las Sociedades de resistencia y políticas, de ahí que su labor sea lo que debe ser.

Dice que la cultura es un arma poderosa con que defenderse de la burguesía que nos oprime. Son legión, los trabajadores que no saben leer; son legión, los que sabiendo, no leen; y son legión también, los que leen la prensa burguesa. En Elche los periódicos «El Socialista» y «Trabajo» son los que más venta tienen, con ser poca: por eso deben los obreros comprarlo y leerlo, pues el socialismo es el que ha de regenerar al mundo. Es aplaudido.

El compañero Serrano Orts, presenta en breves y razonadas pala-

bras al sabio catedrático Verdes Montenegro, que es saludado con una salva de aplausos:

Empieza saludando a los espectadores y dice que conmemoramos esta fiesta como si estuviéramos entre familia.

En el transcurso de su discurso, trata de la guerra, a lo que dice, ¿porqué es la guerra? por el antagonismo de los intereses capitalistas que en todo el orbe impera. No es el antagonismo del Kaiser y la Inglaterra, ni de ninguno de las naciones beligerantes, sino de la burguesía que en una como en otra nación quiere acapararse de mas ancho campo de explotación.

La guerra actual,—sigue—nadie absolutamente tiene derecho a exacerarla, nada mas que el partido socialista, que antes de ahora y siempre la ha combatido. ¿Os acordáis cuando incesantemente y a raíz de nuestras campañas contra la guerra de Marruecos nos inerepaban llamándonos antipatriotas? Pues ahora se dirigen hacia nosotros diciéndonos que por qué no la hemos evitado.

Después de brillantes párrafos entra a tratar sobre los socialistas alemanes ante la conflagración; lee un artículo de Kautski publicado en «El Socialista», que dice que al vetar los créditos de guerra lo hicieron para caso de defensa nacional y nunca para conquista.

Yo—dice—no acuso a mis compañeros los socialistas alemanes, porque siempre y en todo caso han ido a la cabeza de la internacional. Cuando la guerra termine, es cuando la internacional juzgará sus actos.

Igual es para nosotros que triunfe Alemania, Francia que Inglaterra porque todas representan opresión y tiranía, el que debemos precurar que triunfe es el Socialismo que barrerá todas las inmundicias reinantes (aplausos).

Habla referente a la agricultura y dice que antes de la guerra, en los países beligerantes, los jornales eran mas elevados que en España y cuando esta termine, a la falta de

brazos serán mas subidos aun y por lo tanto la burguesía de nuestra nación ya se puede preparar de máquinas porque la emigración es mucho mayor que en años anteriores.

Dice que hay derecho a la vida, y sin embargo mueren de hambre miles de trabajadores, en la guerra y en la guerra.

Y termina su discurso en medio de una ovación delirante.

A la terminación se procedió al reparto de los libros concluyendo la velada a las once.

## Leed «El Socialista»

## Almanaque Socialista para 1915

Contiene ingeniosas caricaturas, poesías, historietas, la dirección de las organizaciones socialistas de España y del extranjero y otros muchos trabajos curiosos e interesantes.

Precio: 15 céntimos.

De venta en poder del correspondiente de la Agrupación de Alcoy Valero Clement.

## Pichirichi en danza

Crítica de un crítico

En la velada conmemorativa de la fundación de la Agrupación, uno de los compañeros que hicieron uso de la palabra nombró la guerra de Secesión habida en América.

Oír «Pichirichi» la palabra Secesión y empezar a hacer burla y a llamar la atención al compañero que tenía al lado, todo fué uno. Es mucho el odio que hacia los socialistas siente ese hombrecín con pretensiones de personaje.

Nada de particular tiene que nosotros, obreros de pueblo, hubiéramos tomado una palabra por otra. Por otro lado, para nadie es un secreto que ni sabemos perorar ni escribir, cosas de que tampoco hemos hecho alarde nunca, porque, ya que no otros méritos, creemos poseer el de conocer nuestra pequeñez.

Pero lo que es chocante es que el rabioso erudito, que no conoce la palabra secesión, ni la guerra habida con este nombre, creyó se debía decir sucesión.

Y... francamente. La plancha, que ni es la primera ni será la última, ha sido morrocotuda.

Los hombres de verdadero talento no se burlan de un obrero puesto en la tribuna pública porque habla mal.

«Pichirichi» hace lo contrario. La pequeñez de su intelecto le lleva a hacer burla de los obreros, incluso en lo que éstos dicen bien pero él ignora.

# TRABAJO

## Ambas cosas

No crean ustedes que este quiere decir que voy a tratar del juego de aquana; no, señores míos, ya me guardaré muy mucho de introducirme en la cuestión del juego. ¡No faltaba más! ¿Aquí jugarse al monte? Jamás, jamás y jamás.

Digo esto porque en Elche todo el mundo está sordo, y si puntualizo en qué parte se tira a Jorge de la oreja, resulta que es hacer reclamo, y este cura no está por eso.



La noche que debutó en el Teatro Lloronte el inteligente Menreal, por cierto que el éxito fué terrible, tanto por sus incomparables trabajos como por su elegancia y rico decorado, sucedió un caso de esos que forman época.

Estaba el Sr. Monreal haciendo lo que llamamos *la mariposa* y como quiera que este trabajo siempre se efectúa en la parte más honda del escenario, uno de los espectadores que se encontraba en una de las partes laterales del gallinero, como no veía nada, exclamó: ¡Ohé! ¡Qué bien!

Pasó esto; y el cabo de municipales, sentado en una butaca, dijo a un amigo suyo: «¿Has oído a las fieras?»

¿Verdad, Sr. Cabo, que para los que visitan el teatro esas frases, aunque en dicho teatro se gritó más y sucedan reyerías?

Si los obreros son fieras y V. como de las fieras, V. será...



Muchos de los que asistieron al Lloronte y oyeron al sabio catedrático José Verdes Montenegro, dicen que su discurso fué germanófilo puro.

Hay quien oye campanas y no sabe donde.



Los vendedores de la plaza están furiosos, y con razón, porque el nuevo arrendatario les ha elevado el precio de los puestos.

No hay que incomodarse, caballeros; la paz reine entre vosotros y los Pentos y gritad conmigo: ¡¡¡Ya es Sansano concejaaaaaa!!! ¡¡¡Viva Elche!!!



Encima de que el «cabezajo» se ha arrendado con DOS MIL pesetas menos, se ha elevado el precio que se paga por cada res. ¿No hay per ahí una canana y un trabuco?

¡Y; tedé con la conformidad de Sansano!

¡¡Viva Elche!!!

No la caridad, sino la justicia ha de resolver el problema

social. ¿Qué razón hay para que mendigue ni reciba de limosna el trabajo lo que de derecho le corresponde?—Pi y Margall.

## Concurso

El Mundo Obrero, de Alicante

La administración de «El Mundo Obrero», periódico socialista de Alicante, que viene publicando anualmente el día 1 de Mayo un número ilustrado a cinco fintas, abre un concurso entre dibujantes y pintores para premiar un trabajo que pueda publicarse en dicho periódico el día 1 de Mayo próximo.

Las condiciones del mencionado concurso, son las siguientes:

Primera: Se concede un premio de cien pesetas al autor del mejor dibujo y que mejor exprese una idea que pueda servir de propaganda de los principios socialistas.

Segunda: Se podrán conceder «acésits» de 25 pesetas a los autores de otros trabajos de los presentados que el Jurado considere excelentes y aprovechables en otras ocasiones.

Tercera: El dibujo será de un tamaño de 51 por 41 centímetros, sin contar el blanco de alrededor, y podrá ser realizado por cualquiera de los procedimientos, en dibujo o pintura.

Cuarta: Si el dibujo presentado y premiado fuese a una sola tinta, al litografiarlo en el periódico se hará su colorido a gusto de la administración del mismo.

Quinta: Los trabajos podrán presentarse hasta el día dos de Febrero próximo, entregándose o dirigiéndolos por correo a Angel Martínez, casa del pueblo, Navas, 97, Alicante.

Sexta: Tanto el trabajo premiado como los que fueran dignos de «acésit», pasarán a ser propiedad de «El Mundo Obrero». Los demás trabajos quedarán a disposición de sus autores hasta el 30 de junio.

Séptima: Como firma del dibujo presentado se pondrá un lema, y en sobre cerrado, en el que se inscriba el mismo lema, se enviarán el nombre y el domicilio del autor.

Octava: El Jurado calificador lo compondrán personas competentes.

(Se ruega la reproducción en la Prensa Obrera.)

### OBREROS:

LEED Y PROPAGAD

«El Socialista»

## La Resurrección Sansanista

VIII

Acordáos de la campaña hecha por Sansano en su periódico *La Libertad* contra los presupuestos municipales de 1914 en que él había colaborado.

En esa campaña dió gusto a todo el mundo: a los fabricantes de alpargatas, sus compañeros, les dijo que era una injusticia eso del peaje y rodaje, y que con la abolición del arbitrio dejarían de pagar lo que entonces injustamente abonaban; a los labradores, a esos pobres creyentes de la Agrícola Illicitana, les aduló con la esperanza de que entonces pagaban por varios conceptos y luego lo harían por uno solo; y en el pueblo todo introdujo la zizafia diciendo que pagaban los que no debían pagar y los ricos estaban exentos de los tributos. Ahí está la elección de *La Libertad* que no nos dejará mentir y que ha de ser la pesadilla más enorme de Sansano en toda su vida. El repartimiento, según Sansano, era lo único con que el pueblo estaba bien.

Ha venido el repartimiento, y el clamoreo y la protesta son generales; no hay nadie en el pueblo, rico ni pobre, obrero ni patrono, que esté contento. Todos chillan, jamás se ha visto unanimidad tan grande contra una situación. Los fabricantes de alpargatas han visto que el malo era el peaje y rodaje, peor es el repartimiento, porque con este pagan más y están más entregados a los manejos de la situación política. Los labradores se han acordado de lo que nosotros hemos venido predicando, que Sansano los ha engañado otra vez, y ya se agita en el Centro Industrial Alpargatera, la idea de volverle a expulsar de allí; los labradores están viendo que ahora pagan lo mismo que antes, y el desencante será mayor cuando vengan buenos años, porque en este tiempo, en que nada se le puede coger al pobre labrador, porque nada tiene en su casa, se van archivando uno tras otro los recibos, pero luego, cuando venga la cosecha y haya de donde tirar mano, se embargará a todos con intereses y gastos, y cuando tal momento llegue, será cuando esa pobre gente digna de mejor suerte, verá claro el engaño de Sansano, que les hizo creer que con el reparte pagarían menos. Y el pueblo entero se convencerá de que ese hombre solo quiere llevar a Elche embrollado para sus venganzas y conveniencias.

Como Sansano no es tan tonto como parece, al notar el efecto producido por el repartimiento, ha comenzado a hablar mal de él, diciendo que es una injusticia cometida por los Pentos: ese son superchieros sansanistas, la intriga que tan buenos resultados dió en otros tiempos y que hoy no engaña a nadie por ser conocida, porque si el reparte está mal hecho, y así le considera Sansano, su obligación como concejal y representante de los intereses públicos, es protestar y pedir su corrección, cosa que no ha hecho ni hará, porque maldito le que le importa a él el bien de los demás; pero ir por esos mundos excitando los ánimos contra unos y contra otros para quedar bien con todos, eso no tiene más que un pro-

pósito que el caudillo no ha de conseguir: el de sustituir a otros en el ánimo de Ganga para ser el primero.

## ¡Abajo la guerra!

## Los campesinos y el Socialismo

Corrientemente los enemigos del Socialismo abusan de la confianza obrera explotando falsedades acerca de nuestras aspiraciones. La mayor parte de las veces mientan a conciencia; pero también hay que reconocer que en muchas ocasiones es la ignorancia la que les hace atribuirnos propósitos que no tenemos.

Poco a poco iremos ilustrando a unos y otros. Por hoy procuraremos deshacer uno de esos errores.

Al obrero campesino suele decirse para prevenirle contra el Socialismo:

—Tú, que cultivas el pequeño trozo de tierra que heredaste de tus padres, esas pocas fanegas que apenas te producen lo preciso para vivir, has de saber que los socialistas pretenden despojarte de esa pequeña propiedad; su colectivismo les induce a repartirse entre todos lo que pertenece a uno solo. Por lo tanto, el Socialismo será tu ruina y la de tus hijos.

Contra ese error, inconsciente o premeditado, diremos pocas palabras, porque pocas se necesitan para poner en clara la cuestión.

El Socialismo aspira a evitar que nadie viva del trabajo ajeno; si un campesino posee un trozo de tierra de labor, donde trabaja con sus hijos, respetará su propiedad, siendo completamente libre este labrador para conservarla o cederla a la colectividad, cosa esta última que seguramente ha de preferir, ya que para entonces los sistemas de producción agrícola habrán progresado de manera que las pequeñas parcelas labradas independientemente no producirán tanto como explotándolas en común.

La propiedad agrícola que combaten los socialistas, la que será socializada, no repartida, es la grande, la que pertenece a quien no la trabaja, la que ocupa a muchos braceros que sólo perciben un jornal miserable.

El Socialismo hará que desaparezca el explotador agrario y el intermediario tirano; el producto de esas tierras será nada más para quien trabaja en ellas.

En general, puede decirse que el Socialismo sólo va contra los que no trabajan.

¡Obrero campesino que laboras sobre una modesta propiedad donde vertieron su sudor tus antepasados y donde consumes hoy tus energías, el colectivismo no te despojará de ella mientras seas tú y los tuyos quien la trabajes! Puedes ser socialista, debes ser socialista, porque el Socialismo será tan beneficioso para ti como para el bracero.

(De «Pequeñas Verdades», de Juan A. Meliá.)

En una verdadera sociedad no debe haber ni pobres ni ricos.—G. BABEUF.

## Convocatorias

LA UNION, Sociedad femenina de socorros

Mañana lunes a las OCHO de la noche y en el domicilio de la Sociedad, celebrará Junta general ordinaria esta numerosísima entidad con el fin de darle posesión a la nueva Junta y Consejo de administración que ha de funcionar en el presente año 1915.

En esta Junta las asociadas pueden hacer todas cuantas proposiciones de carácter general tengan por conveniente.

Círculo Obrero Illicitano

Hoy a las DOS de la tarde, y en el local social, esta numerosa corporación celebrará asamblea general ordinaria para darle posesión a la nueva Junta administrativa.

En esta reunión, pueden todos los socios hacer cuantas proposiciones de carácter general tengan por conveniente.

El Desportar Femenino

Mañana lunes 11 de los corrientes, a las OCHO de la noche y en el domicilio social, celebrará Junta General ordinaria esta Sociedad al efecto de cumplimentar el artículo 77 del reglamento porque se rige la misma, en todas sus bases.

LA CONSTANTE, sociedad de Hiladores

Se convoca a Junta General ordinaria para hoy domingo 10 del corriente y 2 horas de su tarde, para dar cumplimiento a los artículos 43 y 44 del Reglamento por que se rige esta Sociedad.

Lo que se comunica a los compañeros socios esperando acudirán por ser una junta de interés.

## NOTICIAS

Teatro Llorente

Para esta noche y mañana grandes funciones cinematográficas, exhibiéndose notables e interesantísimas películas. Presentación del inimitable Sportman Monreal, que ha causado en Elche extraordinaria sensación por sus selectos trabajos, su elegancia y rico decorado.

## BANCO DE CARTAGENA

CAJA DE AHORROS

Madrid, Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Mazarrón, Cieza, Caravaca, Hellín, Elche, Yecla y Alcoy.

	Pesetas
Saldo anterior	8.359.906'56
Imposiciones durante la semana	26.536'49
Suma	8.386.443'05
Reintegros	159.668'40
Saldo	8.226.774'65

Madrid 19 Diciembre 1914

Tipografía de José Aguiló Sanchez

ANUNCIOS

Almanaque para 1915

Tacos, Semanales y Dietarios  
De venta: José Agulló, Canalejas, 5.

Servicio de Encargos de  
Crevillente, Elche, Alicante  
Y VICE-VERSA

Salvador Tomás (a) Colchonero

COMBINACIÓN CON LOS ORDINARIOS DE MADRID,  
BARCELONA Y VALENCIA

CREVILLENTE.—Mayor, 2

ALICANTE.—Plaza de Isabel II, número 22

ELCHE.—Juan Quiraut Mateu, San Juan. 4

BANCO DE CARTAGENA  
SITUACION EL DIA 30 DE ABRIL 1914

ACTIVO		PASIVO	
	Pesetas		Pesetas
Caja y Banco de España	3.920.867'83	Cuentas corrientes	5.881.001'50
Pagado dividendo cuenta utilidades		Imposiciones a fecha fija	587.831'50
Cartera de títulos	1.742.402'54	Imponentes de la Caja de Ahorros	15.013.000'77
Cartera de efectos	15.245.424'06	Efectos a pagar	323.700'77
Participaciones	2.892.707'54	Corresponsales	8.416.280'00
Cuenta corriente con garantía personal	4.467.536'54	Varios	559.288'00
Corresponsales	7.022.134'44	Dividendos a pagar	15.204'00
Varios	156.998'60	Utilidades líquidas	
Inmuebles	985.042'82	Fondo de reserva estatuario	1.000.000'00
Mobiliario	175.319'81	2º Fondo de reserva (voluntario)	600.000'00
Cámara acorazada de Cajas de Alquiler	58.205'66	Capital	10.000.000'00
Gastos de primer establecimiento e instalación	806.968'52	<b>Total</b>	<b>37.426.007'88</b>
<b>Total</b>	<b>37.426.607'86</b>	<b>VALORES NOMINALES</b>	
<b>VALORES NOMINALES</b>		Depositantes de efectos en custodia	22.175.398'08
Depósitos en custodia	22.173.386'08	Acreeedores por depósitos necesarios	
necesarios		Depositantes de valores en garantía	4.835.048'98
en garantía	4.335.048'93	<b>TOTAL GENERAL</b>	<b>27.008.435'06</b>
<b>TOTAL GENERAL</b>	<b>64.435.042'92</b>	<b>TOTAL GENERAL</b>	<b>64.435.042'92</b>

V.º B.º EL CONSEJERO DELEGADO  
Roberto Wirth

EL INTERVENTOR  
Rafael Ierra

"Café Tupinamba"

Plaza de Abastos, 8

El dueño de este establecimiento económico, no ha reparado en gasto alguno para presentar al público un buen café al insignificante precio de CINCO CÉNTIMOS.

Café con notas 5 céntimos

Café con leche 5 céntimos

El Palamonero

Paseo Méndez Núñez, 20 y San Isidro, 2.

ALICANTE

Se sirven aperitivos, café y comidas, todo a precios económicos. Se confeccionan toda clase de comidas y encargos, avisando con anticipación. Se facilitan camas.

Especialidad en paellas

"LA PAJARITA"

Casa de Comidas

DE

Ramón Brotóns

Plaza de Menéndez Pelayo, núm. 2

(FRENTE A LA POSADA DEL ZURDO)

SERVICIO ESMERADO \* PRONTITUD Y ECONOMIA

Plato de cocido	25 cts.
de sopa	30 »
de arroz con conejo	30 »
de estofado de ternera	30 »
de guiso de almóndigas	30 »
de habichuelas	30 »
Un par de huevos a plato	25 »
Uno	15 »
Un par de chuletas asadas o fritas	25 »
Una	15 »

Nueva Barbería

—¿Sabes, tu, por qué razón me quiere la nena mía?

—No lo sé...

—Porque me afeito en la nueva barbería.

Travesía Plaza de Abastos, junto al nuevo café Tupinamba.

Pedro Valero Clement  
CORRESPONSAL DE LA PRENSA SOCIALISTA

TIENE PARA LA VENTA:

¶ 5 céntimos

Organización Regional de la Federación Valenciana.

El Socialismo es el Nuevo Evangelio, por Emilio Zola.

A los Campesinos, por Eugenio Chiacchi.

La Táctica Revolucionaria, Fuerzas y Violencia, por Jorge Plecanou.

Los deberes de los ricos.

¶ 10 céntimos.

Dos meses en el Cuartel, por T. Alvarez Angulo.

La guerra y la Patria.

El Programa Socialista, comentarios, por P. Iglesias.

Tarjetas postales de Pablo Iglesias.

Galería de «Vida Socialista». Retratos del capitán de artillería (hoy

socialista) Oscar Pérez de Solís, de Pablo Iglesias y de B. Pérez Galdós.

¶ 15 céntimos

De Todo un Poco, monólogo, por Salvador Ferrández.

Programa general y municipal del Partido Socialista Obrero Español.

El Torero Honra de España, por José López y López.

El Mundo Obrero del año 1912.

¶ 20 céntimos

Resumen histórico de la Sociedad de Albañiles «El Trabajo», por Carlos Bonet y Pedro A. Cienfuegos.

¶ 30 céntimos

Sin Patria, de Torres y Brotóns.

¶ 50 céntimos

Ley de reuniones públicas y de Asociación.

Recomendamos a nuestros lectores y amigos que, en igualdad de circunstancias, y siempre que sea posible, procuren utilizar los servicios y consumir en los establecimientos que se anuncian en este periódico.

Método sencillo y práctico de contabilidad por partida doble por el compañero Francisco Arenas administrador de EL SOCIALISTA

Contiene esta obra, además de la Contabilidad mercantil en toda su extensión, con formularios y modelos al alcance de todos, un tratado especial de contabilidad administrativa aplicada a las necesidades de las organizaciones obreras, y un apéndice con reglas prácticas sencillísimas para la resolución de cálculos mercantiles.

Precio, 2'50 pt. ejemplar LOS PEDIDOS A Pedro Valero Clement CORRESPONSAL DE PERIÓDICOS

ORDINARIO de Elche á Alicante Y VICEVERSA

Ramón Martínez Torres

Se reciben encargos, los que se servirán sin demora y con exactitud.

CASTELAR, 44. ELCHE Teléfono 96

TRABAJO

Organo de la Agrupación y Juventud Socialista y de las Sociedades Obreras—ELCHE